

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 2 Pesetas.

MARTES 26 DE ABRIL DE 1892

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio...

AÑO XLIII

NUM. 12.012

CARTA DE GRANADA

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA. Muy señor mío y distinguido amigo: El temporal de aguas con que nos obsequiaron...

Cortes.

SENADO

La sesión del 22 se abrió a las tres de la tarde. El señor marqués de Villamejor se manifiesta partidario de que el Estado proteja a la Sociedad los Astilleros del Nervión.

Servicio terminado—dijo—servicio satisfactorio. Hizo un paralelo entre el obrero y el empleado; el primero cobrando solamente su jornal cuando trabaja...

El Sr. Beránger contesta que la hipoteca del Estado es especial y privilegiada, y que sólo puede llamarse primera hipoteca la que responde de las obligaciones emitidas...

La sesión del 27 se abrió a las dos y cuarto. El Sr. Palma consume el segundo turno en contra de la totalidad del proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército...

CONGRESO

La sesión del 22 se abrió a las dos en punto. Consumió el Sr. Botella el primer turno en contra de la sección quinta de los presupuestos...

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes: LLEGADA A MADRID DEL SR. SALMERON

A las once de la mañana del domingo bajaban hacia la estación numerosos grupos que iban acomodándose por los alrededores de la misma...

En el andén no había a esa hora mas que dos republicanos caracterizados, que eran los Sres. Hidalgo Saavedra y Llano y Perti.

De once a doce estuvieron entrando sin cesar verdaderas oleadas de gente. A las doce menos cuarto era punto menos que imposible dar un paso por el andén...

Aunque no es fácil cálculo exacto, seguramente pasaban de mil personas las que allí se congregaron.

Cuando el silbato de la locomotora anunció la llegada del tren, hubo un movimiento de expectación y cada cual se acomodó lo mejor que pudo para ver al recién electo por Gracia.

Al penetrar el tren en el andén se oyeron entusiastas vivas a Salmeron, a los electores de Gracia, a la sinceridad del sufragio, etc., etc.

Hubo verdaderos momentos de confusión para la salida, y a Salmeron lo sacaron poco menos que en hombros, sin que pudiera librarse de los empujones de la compacta muchedumbre.

Materialmente estrujados por la multitud, se disgregaron a la fuerza los diputados que seguían mas de cerca al eminente republicano, y fueron acomodándose como pudieron en varios coches.

En uno abierto entró el señor Salmeron, a quien acompañaban los señores Pi y Margall, Pedregal, Vallés y Ribot y Muro.

El coche en que iba el señor Salmeron, y que para contener los ímpetus de la muchedumbre, llevaba delante una pareja de guardia civil a caballo y otra detrás, consiguió a duras penas llegar al paseo del Botánico.

No solo las cercanías de la estación, sino todas las calles del tránsito estaban llenas de curiosos y de manifestantes.

A la una y cuarto llegó el coche a la calle de Montalbán por el paseo del Botánico, calle de la Libertad y calle de Alfonso XII.

Estaba la casa del señor Salmeron desde algún antes llena de amigos.

En pocos instantes una muchedumbre compacta había invadido la calle de Montalbán, que desde los balcones de la casa presentaba magnífico aspecto.

Una muchedumbre que no bajaría de 2.000 personas pedía insistentemente al señor Salmeron que hablara.

Republicanos: El acto realizado por los electores de Barcelona y los republicanos de Zaragoza y Madrid me conmueve y enorgullece.

Las corrientes que partiendo de Barcelona han pasado por Zaragoza y llegan hoy a Madrid, repercutirán en todas las provincias de Levante y llevarán al resto del mundo la convicción de que España puede ser un pueblo libre regido por sí mismo cuando quiera...

Nosotros llegaremos a la República dentro de la legalidad, sin abandonarla más que cuando las corrientes de la fuerza y de la imposición nos obliguen a ello.

El Sr. Salmeron dedico sentidas palabras al fallecimiento de un correligionario, el Sr. Cecilia, y terminó dando vivas al

sufragio universal, a la libertad electoral, a los republicanos de Gracia y a la minoría republicana del Congreso.

Después del discurso, la multitud dió pruebas de un entusiasmo indescriptible y se retiró pacíficamente obedeciendo indicaciones del orador.

La manifestación ha sido pacífica y tranquila, y en momentos, imponente. Seguramente han presenciado el recibimiento 10 ó 12.000 personas.

El desarrollo de fuerza pública ha sido muy moderado, y no han tenido que emplearse muchos guardias de orden público que habia dispuestos.

En algunas de las boca-calles del tránsito estaban apostadas parejas de Guardia civil a caballo, y en la calle de Montalbán habia tres.

Hay escaso movimiento político. Sólo entre algunos fusionistas se hacen comentarios acerca de la duración de las actuales Cortes, por creer que dentro de un año estará justificada una crisis total.

Es tan larga la fecha, que no merece descontarse la mayor ó menor probabilidad de un cambio de situación.

Un ministerial bastante caracterizado decía hoy: "Todo dependerá del estado de unión que conserve el partido conservador, del resultado que vaya dando el presupuesto de ingresos y las ventajas que empecemos a obtener en los trabajos preliminares de los tratados de comercio."

La proximidad del 1.º de Mayo se conoce por el número de anarquistas que están prendiendo los gobiernos en toda Europa.

En todas partes hay un poco de competencia en este particular, de que por separado hablan los telegramas.

Los fabricantes de cerillas han llegado al fin a un acuerdo, nombrando una comisión para que proponga a la de presupuestos un concierto con objeto de evitar en cierto modo el estanco de los fósforos.

Los fabricantes ofrecen pagar al Tesoro un canon anual de seis millones de pesetas, pidiendo que continúe la libre venta de las cerillas.

De conformidad con el informe dado por el fiscal señor Barrionuevo, el juzgado ha dictado auto de excarcelación de todos los acusados en el proceso de los anarquistas, a excepción de Debats, Ferreira y Mateo Diaz.

A todos los anarquistas exigeselos una fianza personal en cantidad de 1.500 pesetas. Muñoz queda en libertad sin fianza alguna.

Terminada ya en el Congreso la discusión del presupuesto de la Presidencia del Consejo, comenzará ayer el de Estado, contra el cual tienen pedida la palabra los señores Figueroa (D. Alvaro) y García Alix.

Bilbao 23 (11 noche). Los canteros se han reunido esta noche acordando adherirse a los acuerdos tomados anteriormente por el comité socialista.

Zaragoza 23 (10'30 noche). He consultado a uno de los jefes más caracterizados de la clase obrera y me ha dicho que el 1.º de Mayo trascurrirá aquí pacíficamente.

Todo se reducirá a la publicación de un manifiesto exponiendo las necesidades de la clase.

Los obreros prescindirán de manifestaciones públicas y de todo acto colectivo, a fin de no dar pretexto para que la autoridad extreme sus rigores.

Ocupándose de las negociaciones que para los tratados de comercio se están llevando a cabo en Madrid, el Standard acusa al gobierno español de ofrecer concesiones insignificantes y por lo tanto inaceptables, a cambio de las muy considerables que tienen poderes para hacer los delegados extranjeros.

Ciñéndose al tratado con Inglaterra, el diario inglés dice que España no ofrece el restablecimiento del statu quo comercial,

Granada 23 Abril 92. El Corresponsal.





